



Assemblée générale Conseil de sécurité

Distr.
GENERALE

UN L117/87

DEC 13 1979

A/34/804
S/13683
11 décembre 1979

ORIGINAL : FRANCAIS

UN/CA COLLECTION

ASSEMBLEE GENERALE
Trente-quatrième session
Point 123 de l'ordre du jour
LA SITUATION AU KAMPUCHEA

CONSEIL DE SECURITE
Trente-quatrième année

Lettre datée du 4 décembre 1979, adressée au Secrétaire général
par le représentant permanent du Kampuchea démocratique auprès
de l'Organisation des Nations Unies

J'ai l'honneur de vous adresser ci-joint, pour votre information, la déclaration en date du 2 décembre 1979 du Gouvernement du Kampuchea démocratique appelant le monde, l'Organisation des Nations Unies et les organisations internationales intéressées pour qu'ils reconsidèrent le problème de l'acheminement des aides humanitaires destinées au peuple du Kampuchea par l'intermédiaire des agresseurs vietnamiens et de leur régime fantoche à Phnom Penh.

Je vous saurais gré de bien vouloir faire distribuer cette déclaration comme document officiel de l'Assemblée générale, au titre du point 123 de l'ordre du jour, et du Conseil de sécurité.

Le représentant permanent du
Kampuchea démocratique,

(Signé) THIOUNN Prasith

ANNEXE

DECLARATION DU GOUVERNEMENT DU KAMPUCHEA DEMOCRATIQUE APPELANT LE MONDE, L'ORGANISATION DES NATIONS UNIES ET LES ORGANISATIONS INTERNATIONALES INTERESSEES POUR QU'ILS RECONSIDERENT LE PROBLEME DE L'ACHEMINEMENT DES AIDES HUMANITAIRES DESTINEES AU PEUPLE DU KAMPUCHEA PAR L'INTERMEDIAIRE DES AGRESSEURS VIETNAMIENS ET DE LEUR REGIME FANTOCHE A PHNOM PENH

Le 2 décembre 1979

Actuellement, le monde entier a constaté que les aides humanitaires, généreuses et considérables que les pays et les organisations donateurs ont mis tant d'efforts pour envoyer à Phnom Penh, ne sont pas parvenues au peuple du Kampuchea, victime de la famine et des souffrances incommensurables provoquées par les agresseurs vietnamiens dont l'objectif est d'exterminer tout le peuple et toute la race kampuchéens. Toutes ces aides ont été détournées par la clique Lê Duan qui s'en sert comme arme dans la poursuite de sa guerre spéciale de génocide contre le peuple du Kampuchea, détournant avec une rare arrogance le noble but qui leur est assigné par les donateurs des cinq continents. Ces crimes abjects de la clique Lê Duan lui ont attiré la colère et la condamnation universelles.

Animé par l'esprit de haute responsabilité envers l'existence du peuple du Kampuchea et la pérennité de sa race et désireux de trouver tous les moyens pour en assurer la survie, le Gouvernement du Kampuchea démocratique se félicite vivement de toutes les aides humanitaires. Le Gouvernement du Kampuchea démocratique et le peuple du Kampuchea tout entier en ont grandement besoin. Le Gouvernement du Kampuchea démocratique a lancé à plusieurs reprises l'appel aux gouvernements, à l'Organisation des Nations Unies, à l'UNICEF, à la Croix-Rouge internationale, aux organisations politiques, aux organisations de masse et à toutes les personnalités dans le monde pour qu'ils cherchent tous les moyens et procédés destinés à faire pression sur les autorités de Hanoï et à faire envoyer par l'ONU du personnel et des observateurs en nombre suffisant, chargés du contrôle et de la distribution directe des aides humanitaires internationales au peuple du Kampuchea dans toutes les régions du pays.

Jusqu'à présent, la clique Lê Duan et son régime fantoche à Phnom Penh continuent à s'opposer à la présence du personnel et des observateurs de l'ONU en nombre suffisant pour assurer directement le contrôle et la distribution des aides humanitaires au peuple du Kampuchea. Au contraire, ils détournent toutes ces aides et s'en servent comme arme dans l'escalade de sa guerre spéciale de génocide des plus barbares.

C'est dans cette situation que le Gouvernement du Kampuchea démocratique lance un appel à tous les gouvernements, à l'ONU, à l'UNICEF, à la Croix-Rouge internationale et à toutes les organisations humanitaires pour qu'ils reconsidèrent le problème de l'acheminement des aides humanitaires au peuple du Kampuchea par l'intermédiaire des agresseurs vietnamiens et de leurs fantoches à Phnom Penh, que des mesures concrètes soient prises pour éviter que la clique Lê Duan ne s'en serve comme arme pour poursuivre sa guerre spéciale de génocide contre le peuple du Kampuchea et pour qu'elles parviennent réellement au peuple du Kampuchea.

En même temps, pour résoudre fondamentalement le problème, le Gouvernement du Kampuchea démocratique et le peuple du Kampuchea sont convaincus que tous les gouvernements, l'Organisation des Nations Unies, les personnalités éprises de paix et de justice dans le monde ne manqueront pas d'accentuer leur pression sur les autorités de Hanoï afin de les contraindre à appliquer la résolution en date du 14 novembre 1979 de la trente-quatrième session de l'Assemblée générale de l'ONU, demandant le retrait immédiat de toutes les troupes vietnamiennes du Kampuchea afin de laisser le peuple du Kampuchea disposer lui-même de sa propre destinée et désigner un gouvernement national de son choix sans aucune ingérence de l'extérieur, à travers des élections générales au suffrage direct sous la supervision du Secrétaire général de l'ONU ou de son représentant.

C'est seulement après le retrait de toutes les troupes vietnamiennes que le peuple du Kampuchea sera en mesure de retrouver la paix et la sécurité et une vie normale, qu'il disposera à nouveau des vivres et des médicaments suffisants. C'est également de cette façon qu'une solution pourra être apportée à la situation explosive qui prévaut le long de la frontière Kampuchea-Thaï et que la paix, la sécurité et la stabilité pourront être préservées en Asie du Sud-Est et en Asie-Pacifique.